

Entorno

El Fondo Monetario Internacional reduce el crecimiento previsto para Latinoamérica

La economía de la región se ha visto afectada por el deterioro de las economías de Argentina, Brasil y México, según el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Modaes
9 oct 2018 - 00:00

El Fondo Monetario Internacional recorta las previsiones de crecimiento en Latinoamé

El Fondo Monetario Internacional (FMI) recorta las previsiones de crecimiento para Latinoamérica. **La economía de la región crecerá un 1,2% y 2,2% en 2018 y 2019, respectivamente**, según las proyecciones divulgadas por el organismo en su informe en su informe *Perspectivas de la economía mundial* (WEO por su sigla en inglés). Para arriba al final

El economista jefe del FMI, Maurice Obstfeld, ha alertado durante la presentación del informe que “se avecinan tormentas”, al tiempo que ha subrayado que “el crecimiento se ha estancado”. Además, el dirigente ha enfatizado que se prevén nuevas sacudidas para la economía mundial, dado que en varios países el desarrollo “está siendo apoyado por políticas que parecen insostenibles a largo plazo”.

El avance económico proyectado en Latinoamérica y el Caribe es cuatro décimos inferior a lo previsto el pasado abril. El crecimiento pronosticado para 2019 también es casi medio punto porcentual inferior al proyectado anteriormente.

El deterioro de las previsiones del avance económico para los mercados emergentes tiene, según el FMI, como causas el desgaste de la economía en Argentina, Brasil y México, principalmente.

La economía argentina se contraerá un 2,6% en 2018, según las proyecciones realizadas por el FMI

En el caso de México, el organismo redujo las perspectivas de crecimiento de 2,3% a 2,2% para 2018 y de 2,7% a 2,5% para 2019. Las proyecciones para el país azteca reflejan la incertidumbre que generó en la inversión y en la demanda interna la renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (Tlcan), aprobado la semana pasada con el nombre de Usmca.

El FMI también rebajó las previsiones para Brasil, que crecerá un 1,4 % en 2018 y un 2,4 % en 2019, cuatro décimas y una décima, respectivamente, por debajo de las perspectivas que se comunicaron en julio.

Para Argentina, que actualmente atraviesa por una crisis social y económica, el organismo presidido por Christine Lagarde proyecta una contracción económica de 2,6% para 2018 y una recesión que continuará en 2019 con una retracción de 1,6%.

En lo que concierne a Colombia, uno de los *hubs* textiles de la región, el FMI ha mejorado ligeramente las perspectivas del país, cuya economía repuntará un 2,8% en 2018, en lugar del 2,7% que había pronosticado el pasado julio. Para 2019, el PIB del país evolucionará un 3,6%.

Este dato ubica a Colombia como la quinta de la región con una mejor proyección de crecimiento de su economía, por debajo de Paraguay que evolucionará al 4,4%, Bolivia al 4,3%, Perú al 4,1%) y Chile al 4%.

Estados Unidos también modera su crecimiento

Estados Unidos se salva por ahora de la tendencia bajista en las perspectivas de desarrollo económico. El país, presidido por Donald Trump e inmerso en una guerra comercial con China, crecerá un 2,9% este año, en línea con lo vaticinado anteriormente. En 2019, el avance será menor, del 2,5%, frente al 2,7% previsto en abril.

Para el conjunto de la zona euro, los pronósticos se sitúan en incrementos del 2% en 2018, frente al 2,2% previsto anteriormente, y del 1,9% en 2019, idéntico a lo pronosticado en abril. Alemania y Francia son los países de la moneda única cuyas

Modaes

previsiones más han empeorado, con alzas del 1,9% y del 1,6% este año, tres y dos décimas menos.

El FMI mantiene ahora que la riqueza mundial avanzará un 3,6% entre 2022 y 2023, impactado sobre todo por la rebaja de las previsiones de las economías avanzadas, que crecerán un 2,4% y otro 2,1% en 2018 y 2019, respectivamente, lo que supone una décima menos que los pronósticos anteriores.

En el caso de las economías avanzadas, el organismo estima alzas del 4,7% para 2018 y 2019, frente a las previsiones del 4,9% y 5,1% estimadas en abril. **Entre los emergentes, los países de Oriente Medio, norte de África, Afganistán y Pakistán se llevan la peor parte,** con un recorte de 1,1 puntos porcentuales este año y otros 1,2 puntos en 2019 en sus previsiones, dejando los pronósticos de crecimiento económico en el 2,4% y 2,7%, respectivamente.